

## 第46回 衆議院議員総選挙 投開票結果

衆議院の解散に伴う第46回衆議院議員総選挙が12月16日に行われました。

投票は午前7時から午後6時まで市内74カ所の投票所で行われ、午後8時から西部総合公園体育館で即日開票されました。

常陸大宮市における投開票結果は次のとおりです。

- 投票結果（小選挙区選出議員選挙・比例代表選出議員選挙 共通）  
茨城県第1区（御前山地域）

|         | 男      | 女      | 合計     |
|---------|--------|--------|--------|
| 当日の有権者数 | 1,703人 | 1,784人 | 3,487人 |
| 投票者数    | 1,128人 | 1,129人 | 2,257人 |
| 投票率     | 66.24% | 63.28% | 64.73% |

茨城県第4区（大宮地域、山方地域、美和地域、緒川地域）

|         | 男       | 女       | 合計      |
|---------|---------|---------|---------|
| 当日の有権者数 | 17,055人 | 17,739人 | 34,794人 |
| 投票者数    | 11,108人 | 10,922人 | 22,030人 |
| 投票率     | 65.13%  | 61.57%  | 63.32%  |

### 小選挙区選出議員選挙

- 開票結果

茨城県第1区（御前山地域）

（届出順）

| 氏名      | 性別 | 年齢 | 所属党派   | 新前元 | 得票数    |
|---------|----|----|--------|-----|--------|
| むとう ゆう子 | 女  | 48 | 日本未来の党 | 新   | 118票   |
| えびさわ ゆき | 女  | 38 | 日本維新の会 | 新   | 211票   |
| 田所 よしのり | 男  | 58 | 自由民主党  | 新   | 1,073票 |
| 福島 のぶゆき | 男  | 42 | 民主党    | 前   | 682票   |
| 田谷 たけお  | 男  | 61 | 日本共産党  | 新   | 106票   |

○有効投票数 2,190票  
○無効投票数 67票

茨城県第4区（大宮地域、山方地域、美和地域、緒川地域）

（届出順）

| 氏名     | 性別 | 年齢 | 所属党派  | 新前元 | 得票数     |
|--------|----|----|-------|-----|---------|
| たかの 守  | 男  | 53 | 民主党   | 前   | 6,772票  |
| 梶山 ひろし | 男  | 57 | 自由民主党 | 前   | 13,261票 |
| うの 周治  | 男  | 62 | 日本共産党 | 新   | 1,421票  |

○有効投票数 21,454票  
○無効投票数 576票

## 比例代表選出議員選挙

### ●開票結果

茨城県第1区（御前山地域）

（届出順）

|        |        |      |       |        |       |
|--------|--------|------|-------|--------|-------|
| 政党等の名称 | 日本維新の会 | 公明党  | みんなの党 | 社会民主党  | 幸福実現党 |
| 得票数    | 307票   | 282票 | 193票  | 23票    | 6票    |
| 政党等の名称 | 自由民主党  | 民主党  | 日本共産党 | 日本未来の党 |       |
| 得票数    | 803票   | 380票 | 102票  | 97票    |       |

○有効投票数 2,193票

○無効投票数 64票

茨城県第4区（大宮地域、山方地域、美和地域、緒川地域）

（届出順）

|        |        |        |        |        |       |
|--------|--------|--------|--------|--------|-------|
| 政党等の名称 | 日本維新の会 | 公明党    | みんなの党  | 社会民主党  | 幸福実現党 |
| 得票数    | 3,035票 | 2,775票 | 1,728票 | 321票   | 88票   |
| 政党等の名称 | 自由民主党  | 民主党    | 日本共産党  | 日本未来の党 |       |
| 得票数    | 7,363票 | 4,314票 | 991票   | 743票   |       |

○有効投票数 21,358票

○無効投票数 672票

■問い合わせ■ 常陸大宮市選挙管理委員会 ☎52-1111（内線317）

今年初めて阿弥陀院が参加し、本尊の阿弥陀三尊像（県指定）や戦国時代の銅製華鬘2面、十王図などが公開されました。



10月20・21日、下町の甲神社と国長の阿弥陀院、歴史民俗資料館の3カ所で文化財曝涼（虫干し）を兼ねた宝物公開が行われました。この催しは、常陸太田市で行われている文化財曝涼に合わせ実施されたもので、普段は観ることのできない寺社の文化財を古来の保存処置である虫干しを兼ねて公開し、市民の方々に文化財への理解を深めてもらう目的があります。

指定文化財集中曝涼を実施



10月20日～22日、第33回全国障害者技能競技大会（アビリンピック）が長野市で開催され、全23種目の技能競技に、47都道府県から300人を超える選手が集い、日頃培った技能を競い合いました。市内からは田子内在住の岡田翔さんが縫製部門に出場し、見事金賞を受賞しました。岡田さんは仕事の傍ら毎日練習を重ね、今大会に備えていたそうです。

縫製部門で金賞に

今回は各会場で茨城大学の学生ボランティアによる展示解説も行われ、来場者から好評を得ました。曝涼終了後には、市文化財保護審議委員の井坂残米氏により甲神社宝物のうち刀剣4振の手入れが行われました。両日とも晴天に恵まれ、甲神社は220人、阿弥陀院は70人の来場者でにぎわいました。

ふるさと探検隊開催

10月20日、市内の小学生及び保護者70人が参加し、2回目のふるさと探検隊が開催されました。今回は農業集落排水施設の見学や、前回に播種したそば刈りと大根の収穫、そしてサツマイモ掘りが行われました。

農業集落排水施設では、富岡地区と塩原地区の2カ所を見学し、農村部における生活排水処理について学びました。生活雑排水から水路や河川に放流する水の浄化過程を見学し、水の浄化状況を見た子どもたちはびびくりしていました。

畑では、地元農家の指導のもと立派に実ったそばの刈り取りをしました。これから、脱穀・乾燥の工程を経て、次回行うそば打ち用のそば粉になります。この他に、大根とサツマイモの収穫を土にまみれながら行いました。



クリーン作戦実施

10月21日、常陸大宮市一斉クリーン作戦が、国道・県道・市道で各地域の環境保全推進委員長を中心に地域住民参加で実施されました。

参加者は約1万人で、小学生から高齢者まで幅広く、地域全体で「まちをきれいにしよう」という意識が高まっていることが伺えます。

参加者は、空き缶やペットボトル、紙くず、プラスチック容器などのごみを回収しました。



▲緒川地域のクリーン作戦の様子

回収したごみは、可燃ごみ3440kg、不燃ごみ2480kg、その他粗大ごみでした。ご協力ありがとうございました。

秋のノーマイカーデー

茨城県公共交通活性化会議主催の「秋のノーマイカーデーいばらき」が、県内の企業、団体、官公庁等への通勤者を対象に実施されました。

市役所では県内一斉取り組み日の10月26日に実施。日頃、車で通勤している職員のうち93人が、徒歩や自転車、公共交通機関の利用に転換するなどして出勤しました。また、二次市長もJR水郡線を利用し常陸大宮駅で下車。駅からは徒歩で市役所に登庁しました。

この取り組みは、公共交通機関の利用促進と地球温暖化対策の一環として実施されているもので、公共交通機関の維持確保や地球温暖化の問題について考えるきっかけとなっています。



## 市内生産品展示コーナーを設置

10月から、市役所1階のエントランスホールに生産品展示コーナーが設置されました。市内に店舗・生産施設・工場等を有する事業主の方が生産する物品(特産品や工業製品等)を広く市内外に周知し、産業振興の発展を目的として実施しています。市役所へお越しの際は、ぜひご覧ください。

また、展示を希望される事業主の方は、本庁商工観光課までお問い合わせください。



## 問い合わせ

商工観光課企業誘致推進グループ

☎52-11111

内線272・273

## 男の料理教室開催

10月27日、男性にも料理の楽しさを知ってもらおうと市男女共同参画推進会議が中心となり、「男の料理教室」が大宮農村環境改善センターで開かれ、9人が参加しました。

講師は、市男女共同参画推進会議委員を務め、市内でパン教室を開いている石澤令子氏、同委員で米粉食品指導員として活動している鈴木昌子氏が務め、他の委員さんも参加者のサポートに当たりました。



参加者は、講師の手ほどきを受けながらピザと米粉パンを作ったほか、屋外ではドラム缶を使用してピザ焼きに挑戦しました。作るのは初

めてという方も積極的に取り組み、悪戦苦闘しつつも、それぞれにピザやパンを完成させ参加者全員でおいしくいただきました。参加者からは「丁寧な説明でわかりやすく、楽しく大変よかった」、「以前から作ってみたいと思っていたので、今回はよい機会となった。また、参加して腕を磨いていきたい」との感想が寄せられました。次回も積極的な参加を期待しています。



## 第24回ふれあい広場開催

11月3日、西部総合公園グラウンドで第24回ふれあい広場が開催されました。

オープニングでは、聖火台に灯がともされた後、たくさんの風船が解き放たれ、会場内には約100の模擬店が並び、ステージやワールドに分かれて郷土芸能や大道芸ショーが行われました。



▲園児たちによる息ぴったりなマーチングバンド



スナッグゴルフ  
マスター教室開催

スナッグゴルフマスター教室が9月から11月にかけて市内ゴルフ場の特設コースで開催されました。

スナッグとはStarting New At Golf（ゴルフを始めるために）の頭文字から作られた造語です。道具は、軽くて持ち運びに便利なものを使用し、コースは、運動場や広場に簡単に作ることができます。子どもから大人まで、楽しく気軽にプレイすることができるスポーツです。

参加者は昨年度を上回る58人になり、最終日の11月4日には記録会が行われ、好天のなかプレイを楽しみました。来年3月には、小学生対象の教室を予定しています。



▲スナッグゴルフでは「打ちます！」と元気に声を出してからプレイします

読み聞かせと  
馬頭琴四重奏コンサート

11月10日、市文化協会主催の「ホの白い馬」読み聞かせと馬頭琴四重奏コンサートが市文化センター小ホールで行われ、約200人の方が集まりました。

柔らかなで奥行きのある馬頭琴の音色が会場を包み、来場した皆さんはまるで草原の中にいるような気分を味わいました。



モンゴルから馬頭琴演奏者の皆さんが教育委員会を訪問

よい歯のコンクールで表彰

11月11日、茨城県歯科医師会館で、第21回茨城県民歯科保健大会が開かれました。大会では、※8020高齢者よい歯のコンクールの入賞者表彰が行われ、市内からは次の方が表彰されました。

優 秀 植田 トヨ子 (81歳・上小瀬在住)

敬称略

特別賞 海野 昇 (80歳・下村田在住)

※ハチ・マル・ニー・マルと読み、「80歳になっても20本以上自分の歯を保とう」という意味

ごぜんやままつり開催

11月11日、ごぜんやままつり2012が御前山総合支所敷地内で行われ、たくさんの方が訪れました。

屋外特設ステージでは、島山みどり歌謡ショーのほ



森のオーナー決定

11月11日、おがわふれあいの森で百人の森オーナーの協定書締結式が行われました。これは、市有林の有効活用と、都市と山村の交流を図ることを目的とした制度で、オーナーになると、一定期間森林を自由に利用することができます。

一般・企業の方々を対象に9区画(1区画約1000平方メートル、年間1万5千円)のオーナーを募集し、全区画のオーナーが決まりました。



か、御前山地域内の日舞志世寿会や御前山ソーRANの芸能発表等が行われ、会場を盛り上げました。

## 善意をありがとう

順不同・敬称略

〈奨学基金へ〉



(有)瑞穂農場  
代表取締役 下山 一郎  
500,000円

〈常陸大宮市消防本部へ〉



トヨタカローラ新茨城(株)  
代表取締役社長 佐藤 衛  
乗用車 1台

## 芋煮で心も体もほかほかに

11月18日、山方清流公園で、第15回やまがた宿芋煮会が行われました。当初は17日に開催の予定でしたが、雨天により翌日に延期されての開催となりました。

地場産の里芋や奥久慈シャモ肉などを材料に、関東一のジャンボ大鍋（直径3.5m）で作られた5千食の芋煮を求めて、たくさんの方が訪れました。



## 有害鳥獣捕獲実施

野生鳥獣による農作物の被害防止のため、9月1日から10月15日まで、市内全域で有害鳥獣捕獲を実施しました。捕獲結果は下記のとおりです。

| 種類    | 地域 | 大宮 | 山方 | 美和 | 緒川 | 御前山 | 合計 |
|-------|----|----|----|----|----|-----|----|
| イノシシ  |    | 14 | 26 | 6  | 2  | 4   | 52 |
| ハクビシン |    | 0  | 4  | 0  | 3  | 1   | 8  |
| カラス   |    | 6  | 9  | 0  | 0  | 3   | 18 |
| カルガモ  |    | 0  | 0  | 0  | 0  | 0   | 0  |
| タヌキ   |    | 0  | 3  | 0  | 2  | 8   | 13 |

野生鳥獣による農作物の被害を防ぐには、電気柵などの防護柵の設置の他にも、隠れ所となる耕作放棄地や農地周辺の山林の草刈り、集落に餌を残さない取り組み（野菜くずや収穫物を放置しない等）が大切です。



## いっしょにまちづくり

### 今年は和紙とカフェスタイルで常陸大宮市をPR!

茨城大学人文学部社会科学科

3年 鈴木 彩香さん



茨城大学との地域連携協定に基づき、常陸大宮市が茨城大学学園祭に参加しました。当日はたくさん

の学生が協力して市内産の野菜やアユの販売等を行い、常陸大宮市ブースを盛り上げました。

更に、同じブース内で日頃の連携活動の成果をパネルにして学生が発表しました。今年度は、「和紙プロジェクト」を通じて、様々な場面でよく使用するようになった西ノ内和紙を台紙にして、活動の成果や学生が考えた市のキャッチフレーズを載せたパネルを制作するとともに、実際に市内で販売されている和紙の小物の販売もしました。また、10月に塩田地区で開催した「花カフェ」の雰囲気を学園祭にも持ち込もうと、展示全体をカフェのようなレイアウトにしました。

学園祭の常陸大宮市ブースは、年々充実したものになっていて、学園祭での発表を通じて応援して下さる人が増えることで、より活動にやりがいを生み出し、連携活動を言葉だけでなく、スタイルや色で表現できるようにってきたと実感しています。